

Archivo
LMD.01.085,
2 FJS.

LLAMADO A LA ACCION 2001
CAMPAÑA "POR LA VIDA DE LAS MUJERES, NI UNA MUERTE +"
RED FEMINISTA LATINOAMERICANA Y DEL CARIBE CONTRA LA VIOLENCIA DOMESTICA Y SEXUAL

La Red Feminista Latinoamericana y del Caribe contra la Violencia Doméstica y Sexual convoca a las organizaciones de mujeres y redes nacionales a participar en la Campaña "Por la Vida de las Mujeres, Ni una Muerte +", a realizarse desde el 25 de Noviembre, Día Internacional por la No Violencia contra las Mujeres, y hasta el 10 de diciembre, Día Internacional de los Derechos Humanos.

El lema de esta Campaña y sus objetivos fueron acordados en el Taller "Propuestas para la Acción", realizado el 8 de junio del presente año en Cancún, en el marco del Simposio 2001 "Violencia de Género, Salud y Derechos de las Américas, organizado por Isis Internacional.

El asesinato de mujeres por razones de género es evitable, por tanto es necesario aunar esfuerzos y canalizar las acciones del movimiento antiviolencia para instalar el problema en la agenda pública de cada uno de los países de la región.

Algunas cifras:

El caso más emblemático de muerte de mujeres es el de Ciudad Juárez, donde en casi ocho años cerca de 200 mujeres han sido asesinadas en circunstancias no debidamente aclaradas por las autoridades de justicia.

En 1999 hubo en la ciudad de Sao Paulo, Brasil, un crecimiento de 13.5 por ciento de homicidios de mujeres en relación con el año anterior. Por primera vez el femicidio aparece entre las diez principales causas de muerte de las mujeres.

Entre enero y julio de 2000, la Policía Nacional Civil de Guatemala, reportó 62 casos de violaciones ocurridos en el perímetro de la capital, de los cuales cuatro fueron asesinatos.

Desde Puerto Rico, se informa que desde el año pasado, una mujer es asesinada por su pareja o expareja, cada 15 días.

En República Dominicana, entre enero y julio de 2001 fueron asesinadas 50 mujeres.

"Un hombre que pega con frecuencia sabe que va matar", esta es la tesis de la abogada feminista dominicana, Susy Pola, quien durante un encuentro de especialistas realizado recientemente, informó que en el año 2000 se registraron 86 casos de asesinatos de este tipo en su país.

1

La Campaña "Por la Vida de las Mujeres: Ni una Muerte +", significa un reto para las activistas de la Red y del movimiento latinoamericano de mujeres, ante la falta de registros confiables, el escaso conocimiento de los hechos de femicidio, las escasas cifras de muertes existentes, y la impunidad en que quedan la mayor parte de estos casos.

Por lo tanto, llamamos a todas las activistas de la región a sumarse creativamente a esta Campaña recopilando información sobre el problema, documentando casos en sus países, realizando actividades de difusión y sensibilización, acciones callejeras de denuncia, acciones de fiscalización a los organismos públicos encargados de implementar las medidas necesarias para que estos hechos no digan ocurriendo, entre otras.

POR LA VIDA DE LAS MUJERES NI UNA MUERTE +

Más información: Isabel Duque: isis@isis.cl o iduque@isis.cl